
热 线 ：
!!"!#$%"

传 真 ：
!!#$%&"#

地 址 ：高 邮 市 文 游 中 路
&'#

号 今 日 高 邮 网 址 ：
&''()**+++,-.'/01.,23

在 线 投 稿 ：
&''()**'-,-.'/01.,23

特特特特特特特特特特特特特特特特特特特 别别别别别别别别别别别别别别别别别别别 报报报报报报报报报报报报报报报报报报报 道道道道道道道道道道道道道道道道道道道!

详情请浏览“今日高邮”网站http://www.gytoday.cn

("$#

年
4

月
5$

日 星期二
癸巳年四月十二

!" !#$% &'()

13日下午，记者采访了学习之星周同。

周同，笔名异之，是高邮书法界成名较早的布衣书法

家。“朝操笔墨写胸臆，夜读诗书入梦迟。爱把心声吟咏就，

吾生不让有闲时。”在过去那个电脑还很稀缺的时代，周同

凭着对书法诗文的爱好，自学不辍，博览群书，收获颇丰。

周同幼时即从其舅父———高邮老书法家、诗人周振野

先生习文学书，颇受教益，从此与诗书结下了不解之缘。工

作后，周同把大部分业余时间用在研习书法和诗文上。这

几年，他更是一心扑到了篆书和楹联的研习上。

采访中，周同说，书法体现的不仅是艺术水平，更是人

生意境。每个人的书法都应该有其独特的元素，这份独特

来源于创作者的研习和沉淀。

为了多学习新知识、了解新事物，周同坚持每天临帖

读书四个小时以上，三十多年来从未间断。他每年自费近

千元订购诗、书方面的专业书籍、报刊。在他的工作室，书

架上、书桌上都放满了文史、古文字、诗词楹联等方面的书

籍。周同告诉记者，书法作品的每一个字都讲究出处，不能

凭空想象创造。有时候为了找到一些生僻的字，他利用一

切空闲时间扎进藏书中，细心寻找、精心比对，力图还原

字、词的古面貌。比如“涎”字，在书法中的写法为“氵欠”，

与现代汉语大相径庭。

楹联创作则要求“切人切事，言志言情”。多年来，周同

收集并研读了大量的文史书籍，这些书籍帮助他在创作嵌

名联时得心应手，常有奇思妙想。“周游书海觅新径，同涉

联林学古风。异趣味淳臻大雅，之途路险上高峰。”这是周

同为自己所做的楹联，其中不仅暗藏了他的名和字，更饱

含了他对文化、对学习的热爱和学无止境的追求，其胸怀

和意境不可谓不高。

学习应该是获得快乐的过程。在研习书法和楹联诗歌

时，周同经常自己给自己出题目练手。他向记者展示了一

组修身励志立德践行的楹联，是他平日以此为主题积累下

来的作品。“才作基，惟才是举；德为本，见德思齐”“玉材细

镂方成器，良骥轻鞭即奋蹄”……短小的楹联中，是周同对

文史典故的运用得心应手，在提升作品思想境界的同时也

不忘增添文学色彩。

周同认为，学以致用才是学习的最终目的，不仅应该

用在自己的作品中，还应该用在服务社会中。为此，他常年

与书坛名家送春联到农村、企业和社区，丰富和活跃群众

的文化生活；多次配合相关部门开展廉政书法进机关活

动，充分发挥书法的教育警示作用……

在采访结束时，周同说，学无止境，知识是常学常新

的，他要抓紧有限的时光，在书法和楹联诗歌上更上一层

楼，每一天都能自信地说“我比昨天进步了”，这才是他学

习的目的。 杨星 张云

创意迎亲低碳环保 100多名骑友助阵

浪漫小伙单车迎娶新娘
□ 张晓晖

19日是农历初十，选择在这一天结婚的邮

城人特别多。在这股“结婚潮”中，“邮城户外联

盟”会员钱伟在100多名骑友的助阵下，创意性

地用单车迎娶自己的新娘，记者有幸全程见证

了这场浪漫的婚礼。

100多骑友助阵迎亲

当日上午6时许，来自市区以及卸甲、三垛

等地的100多名骑友齐聚怡家花园大门口，他

们自愿组成一支单车车队为新郎钱伟迎亲“呐

喊助威”。记者看到，头盔、防风眼镜、骑行服，骑

友们是“全副武装”，参加单车迎亲的每一辆山

地车车把上都挂着彩色气球，正一字排开整装

待发。

“我今早专门赶来为这对新人送上祝福，我

对新郎用单车迎亲的方式表示支持，这样既可

以避免交通拥堵，又倡导了低碳环保的

生活方式。”参加自行车运动近10

年的老柏对记者说。“祝新郎新

娘白头偕老。”参加本次单

车迎亲的骑友协助者、网

名“向左转”为一对新人

送上自己的祝福，同时

“向左转”告诉记者，他们

参加钱伟的单车迎亲车

队不仅希望给新郎帮个

忙，也希望推行绿色的出行

方式。

网名“行思走乐”是举办骑行

迎亲的组织者，他告诉记者，原本打算

召集66名骑友，没想到一下子来了100多名，

让他很激动。

创意迎亲引人注目

上午8点整，身穿西服的新郎钱伟骑着自己

的婚车———前把上扎着彩色气球，中间一大束玫

瑰花的双人自行车，带领着迎亲队伍浩浩荡

荡地出发了，途经通湖路、文游路、花王路

……100多人的骑行队伍，两人一排，浩浩

荡荡地前进。这支迎亲队伍所经之处，博得

了超高回头率，还有不少汽车停下来让行。

“这样的婚礼真有创意，既时尚又环

保。”在骑友们的欢呼声中，尽管历经伴娘

的“刁难”与“阻挠”，钱伟还是顺利地接到

了自己的新娘。当穿着白色婚纱的新娘李

玉稳稳地坐在双人自行车的后座上，在车

友们的簇拥下缓缓前行时，围观的群众报

以阵阵掌声。

满脸笑容的一对新人稳稳地骑在最前

面，新郎的后面是两辆机动三轮车，摄像师

傅坐在其中一辆机车里摄像，另一辆机动三轮

车里一位组织者一路上为新人加油鼓劲调动情

绪，这支喜庆的迎亲

车队不时吸

引路人

的

围

观。“我

喜欢这样的

方式，好感人、好浪漫

啊。等我男友娶我的那一天，我希望他也能采用

这样的方式。”围观的人群中，21岁的小陶充满

憧憬地说道。

环保婚礼亲友支持

钱伟是名警察，网名“千里马”，平时

爱好单车运动，而且在车友中有着不小

的名气。“尽管钱伟加入协会仅有一年多

时间，但他热爱骑车运动，体能特别好，

是高邮骑协的一匹‘黑马’。”车友“向左

转”告诉记者，“在前不久举行的第四届

环高邮湖自行车越野赛中，钱伟以5小

时36分6秒的成绩获得男子组第44名

（高邮第一名）的好成绩。”

钱伟此前看过其他城市有“骑单车迎

亲”的新闻报道，所以也想在自己的大喜

之日，用这种特别的方式来迎亲。起初钱

伟征求女友李玉的意见时，李玉还有点小

想法，别的女孩子都是用轿车迎亲，用单

车迎亲会不会让人觉得寒碜。

“邮城户外联盟的”的车友们知道

情况后，为了全力支持钱伟，他们不仅

找来相关报道和图片，还帮助钱伟做了完整

的“骑车迎亲”创意方案。最终，骑车迎亲的创

意得到了李玉的认可，李玉表示，这样的迎亲形

式既时尚又绿色环保，太特别了。对此，两人的

父母和家人也是大力支持，“小俩口的事，他

俩拿主意。我们都觉得这个想法很好，很独

特，而且又低碳环保，值得提倡。”

“今天实现了自己的一大心愿，但我还有一

个心愿要努力实现呢，那就是尽快把李玉也培

养成骑行族。”成为幸福的新郎后，钱伟透露了

自己的梦想，“趁自己年轻的时候，我想带着她

一起骑车去西藏。”

朱友松 13年义务献血6700毫升
日前，记者从市妇幼

保健所获悉，该所职工朱

友松荣获 2010———2011

年度全国无偿献血奉献奖

铜奖。此外，朱友松曾3次

被评为高邮市无偿献血先

进个人。

今年 58岁的朱友松

是我市妇幼保健所一名后

勤职工，他工作认真，热心

助人。只要一提起他，大家

都会说，人好啊，为人和

善，任劳任怨，菩萨心肠。

此外，朱友松还有一个特

殊“爱好”———献血。

自从我市组织开展无

偿献血以来，朱友松就积

极加入无偿献血队伍。从

最初的200毫升，到400

毫升，从每年1次，到每年

2次，从 2000年 6月至今，朱友松

已献血20次，累计献血量6700毫

升。朱友松还积极参加市无偿献血

志愿者服务队，通过“现身说法”上

街宣传无偿献血。他还参加了造血

干细胞血样采集，是中华骨髓库的

一名志愿者。

20次献血，朱友松没有休一次

假，没有向单位提一次特殊要求，

每次献血之后，他都是默默地回到

自己的岗位上继续工作。

起初，朱友松的爱人对丈夫献

血十分不理解，认为是糟蹋身体。朱

友松总是对爱人说：“这么多年我的

身体一直很好，没什么毛病，献血不

影响身体。”现在他的爱人、女儿都

十分支持他献血。

献一次两次血容易，13年长期

坚持不容易。为了有一个健康的身

体，朱友松长期坚持跑步，曾获得高

邮市第四届职工运动会俯卧撑项目

冠军。朱友松表示，只要身体允许，

他会坚持献血到60岁。

肖飞 杨星
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